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呵护资优生禀赋
做到以学生为本

你愿意花钱“追剧”吗
传
达
民
情

汇
聚
民
意？

“你有优酷会员吗？借我用一下，我想
追一下潘粤明！”近日，一部付费才能收看
的电视剧《白夜追凶》引爆网络。询问身边
一些人，为了追剧时提前看剧情，为了免
除片头广告，甚至为了观看1080P高清

制式而去充值视频网站会员的人比比皆
是。今年以来，各大视频网站“付费追剧”
业务火爆，网络视频付费市场正跑步进入
繁荣期，优酷、腾讯视频、爱奇艺等视频网
站的会员群体也逐步壮大起来。
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综合新闻!话题

各大平台连续出精品

近年来，随着网剧爆发，互联网越来越成
为卫视剧的主阵地。《人民的名义》《楚乔传》
《我的前半生》这种由传统影视公司出品的
网台大剧，影响力释放的主阵地已经转移到
了互联网。另一方面，由各大平台自制的网
剧也从偶出爆款到连续出精品。今年暑期各
大视频网站深度参与并出品的《河神》《无心
法师 !》《春风十里，不如你》《中国有嘻哈》这
些超级网剧、网综形成了精品的无缝对接。
播放平台也发生了变化。先网后台或只

网不台渐成趋势，付费会员成为各方争夺的
重中之重。《鬼吹灯之牧野诡事》《河神》《春
风十里，不如你》《鬼吹灯之黄皮子坟》《无心
法师 !》选择“只网不台”。与此同时，《变形
记 !"#$》《!%&$快乐男声》这些之前网台联
播综艺现在纷纷转战视频网站。

付费成为会员已通行

视频网站也顺势推出了付费购买 '()

会员的营销模式，例如爱奇艺的 #年期黄金

'()会员只需缴纳 #*+ 元，便可享受“跳广
告”这样的功能特权及相应内容特权。据爱
奇艺首席内容官王晓晖介绍，爱奇艺 !"&,

年的版权采购达 &,""部，较 !"&-年增长
&"".，其自制内容的增幅更为可观。
来自艺恩的统计数据显示，至去年底，

中国视频付费用户规模已突破 $-""万，同
比增长 !/&.。付费网络剧、网络大电影数量
等也在成倍增长。而据艾瑞咨询报告显示，
去年视频网站用户付费收入约 &&$亿元，据
此推算，每位付费会员平均花费达 &-,元。

到底有没有必要通过付费的方式在网
络上收看各种视频节目？令视频网站欣慰的
是，越来越多的网友支持“付费追剧”。据此
前企鹅智酷的调查显示，/!0,.的视频付费
用户的态度是“很不情愿，但没办法”，而
1-2/.的付费用户表示“以前不认可，现在能
接受”。显然，各大视频网站正在培养用户的
消费习惯，付费看剧模式已成为大势所趋。

有利于形成良性循环

网友们购买会员的原因大抵一致：想看
的内容仅付费才能看；不想看片头广告；比

非会员抢先看；会员能看超清视频。在这些
网友看来，如果没有网友付费，那些主流视
频网站就不会制作出这么多的优秀网络剧、
大电影、视频节目。而且，每个月少则几元，
多则十几元的花费，并不算是一种多么大的
经济负担，却可以让自己享受到丰富的精神
文化娱乐产品，性价比很高。
而不考虑购买会员的网友们也有着自己的

理由：不想为看视频花钱；付费功能没有吸引
力；非付费内容已经满足需求；会员价格高，低
些会考虑；不经常看视频。

有业内观点认为，网友对“付费追剧”的
态度和观念，至少说明两方面问题：其一，越
来越多的网友开始相信“一分价钱一分货”，
愿意为优质的文化娱乐产品买单；其二，未
来很长一段时间，传统电视模式仍将继续存
在，但随着观众的流失，电视媒体也将迎来
变革。

该观点指出网友愿意付费观看，视频网
站才有能力制作出更加优秀的节目，而对观
众的争抢和竞争，又会激励传统电视台进行
变革，追求更高的节目质量，最终形成一种
良性循环，对这样的良性循环乐观其成。

本报记者 杨硕

! ! ! !“事实上，上海早在多年前就出现过由
示范性高中举办的资优班，但最终好像也
是不了了之。”昨日本报刊出的话题《“学
霸”并非都是资优生？聪慧孩子为何也“难
教”？》引发读者热议，认为资优生的发现与
培养不是新闻，而对资优生的管理与引导
才是问题所在。

宋庆龄学校初中部英语老师王芬认为，
我们需要通过系统的学习拥有“火眼金睛”，
了解资优生的特质和可能有的表现，进而尊
重和理解他们在某些方面的特殊性，呵护他
们宝贵的资质；备课时，预设这一群体的特殊
性。而对资优生的培养和呵护也是系统工程，
需要研究机构、学校和老师各个层面紧密合
作，设置培养机制，让他们的才华在更适合的
平台得以施展。
宋庆龄学校数学老师王明玉说：“要从更

积极的角度去理解资优孩子，呵护他们的天
性和禀赋，给予更适合他们的特殊教育方式。
以数学为例，一般强调做题要写步骤，漏了还
要扣分；但我在教学过程中发现，步骤这件事
不是‘千人一面’的，对于一些思维快、数感强
的孩子，应该允许他们步子跨得大一些。说到
底，还是要做到以学生为本。”

本报记者 王蔚

网络视频付费市场!跑步"进入繁荣期


